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Цена Ю коп.

Необходимо повысить ответ
ственность руководителей в орга
низации труда строителей, в соз
дании им условий для высокопро 
изводительной работы.

Встретим Первое мая перевыполнением планаЗакончился первый квартал четвертого года послевоенной сталинской пятилетки. Промышленность Советского Союза успешно выполнила план этого квартала.Как же работал коллектив Саерд- ловскпромстроя за три истекших месяца? Итоги производственной деятельности строительных управлений говорят о том, что еще не было достаточной борьбы за выполнение социалистических обяза- тельст.з, за досрочную реализацию государственного плана.В январе ни одно стройуправление плана не выполнило. В феврале производственные показатели по стройуправлениям также были неудовлетворителв- ные, и только в марте стройуправления Заводстрой, Машстрой и Промстрой успешно справились с выполнением государственного плана и плана собственных работ.Положительным в деятельности стройуправлений явилось то, что, несмотря на снижение обеспеченности рабочей силой, выполнение плана повышалось. Однако плановой выработки по собственным работам трест не достиг.Большую помощь в повышении производительности труда, снижении себестоимости строительства, улучшении качества должно оказать социалистическое соревнование. Но оно в некоторых подразделениях треста до сих пор было организовано плохо. Например, на жилищном участке Заводстроя в марте было заключено только 6 договоров. Здесь в соревновании не участвовали руководители производства, мастера и прорабы.Сейчас рабочие подразделений треста встают на стахановскую вахту. Они стремятся ознаменовать приближающийся праздник трудовыми победами на производстве. Все знают о соревновании двух комсомольско-молодежных бригад цеха шлакоблоков. Руководители этих коллективов — комсомолки Анна Киркина и Лидия Кудина >с неослабевающей энергией борются за первенство в сорев. новании. Ни тот, ни другой коллектив не хочет отставать: если вчера .было впереди звено тов. Кудиной, то сегодня его опередил коллектив тов. Киркиной. Хорошо организует соревнование начальник цеха тов. Павлов. Он всеми силами стремится помочь рабочим добиться вы. соких показателей.До сих пор в подразделениях треста не организовано соревнование за отличное качество, а практика говорит о том, что там, где это соцсоревнование осуществлено, оно приносит замечательные плоды. На заводе железобетонных изделий бригады бетонщиков соревновались за повышение качественных показателей, в результате количество брака снизилось вдвое по сравнению с февралем. Почему .бы цеховым профсоюзным организациям не осуществить такое соревнование па деревообделочном комбинате, на ремонтно-механическом заводе, в авторемонтной мастерской, да и в других подразделениях треста?Начался второй квартал, но уже с первых дней работы в апреле не на всех участках строительства действительно борются за выполнение обязательств. Некоторые руководители, видимо, успокоились на достижениях марта. Так, на строительном участке передового стройуправления Промстрой у мастера тов. Камардинова из-за плохой организации труда снизилась выработка рабочих. Об этом сегодня пишет в газете бригадир плотников тов. Родин.Сейчас, накануне первомайских праздников, строители стремятся 'урудиться все лучше и лучше.. И они добиваются неплохих результатов там, где руководители по-большевистски возглавили производство. Нужно, чтобы предмайское соревнование с каждым днем разгоралось все ярче и ярче, чтобы 1 Мая все подразделения треста пришли с перевыполнением производственных планов.

За выполнение двух пятилетиях норм
Лучшие люди жилищного участка Заводстроя тт. Рявин, Нефедов, Кустов, 

Деньгин и Рябков еще в прошлом году закончили выполнение своих пятилет
них норм.

Сейчас они борются за то, чтобы к концу 1950 года выполнить задание 
десяти лет.

В марте бригада плотника тов. Рявина в количестве 13 человек дала 
160 проц, задания.

Св Lime двух норм выполнили плотники тт. Нефедов, Кустов, столяр тов. 
Деньгин и кровельщик тов. Рябков.

Бетонщики под руководством тов. Барабанова освоили задание на 175 проц.
Е. ЧУВАТОВА, нормировщик.

Высокие показателиУспешно завершили последний месяц первого квартала шоферы автоколонны транспортной конторы на Исаковском лесоучастке. План вывозки древесины выполнен на 182 проц.Самых высоких показателей достиг шофер тов, Баянкин. Он выполнил нор- | му на 220 проц., заработав с прогрес- . сивной, доплатой 4-9,60 рублей.: Добиться таких показателей Александру Еремеевичу Баянкину помогло бе- режливое отношение к машине и хороший уход за нею, благодаря чему его автомобиль работал безотказно.
Передовики соревнования ... — .Шестью плотни-ками руководит Александр Андре евич Андреев. Ег бригаду заслуЖенн называют передови ками соревновани на участке жил строительства Маш строя.Бригада тов. Ан дресва в предмай ские дни взяла не вышенные обяза тельства и с честы их выполняет: мар товског зад а н и плотники освоил: на 162 проц.

Фото Н. Самойлова.

Что мешает сдержать словоМы строим 8-квартирные шлакоблочные дома для рабочих завода резинотехнических изделий. Мартовское задание освоили на 160 проц, при заработке по 5 руб. 30 коп. в час на каждого.В предмайском соревновании плотники обязались результаты прошлого месяца перекрыть.Как же бригада держит данное слово?Результатами за первую, неделю апреля не похвастаешь: производительность резко снизилась, особенно за последние дни.Для наглядности расскажу об одном из наших трудовых дней — 7 апреля, как на ладони, можно увидеть все «сучки и задоринки».По обыкновению все члены бригады накануне знали, что им предстоит делать, и тогда же были разбиты на звенья с таким расчетом, чтобы молодые плотники (а их в бригаде двое) работали попарно со старыми, опытными.Еще до сигнала все были на рабочих местах, подготовляя инструмент и материал, и ровно в 8 часов ’ приступили к ; работе. Тт. Гойда и юный Тимцов занялись устройством железобетонных пере

ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ ПЕРВОМАЙСКИЙ ПРАЗДНИК

На 212 проц, выполнил месячную норму шофер тов. Ханафин. Erg заработок составил 4.129 рублей с прогрессивной доплатой.Успешно потрудились также шоферы : тт. Ярошинекий (184 проц.), Шабу- : нии (179 проц.) и многие другие.Хорошо поработала бригада ремонтни- I ков, руководимая Петром Васиным, она реализовала месячное задание на 188 проц.
А. ЖУК, 

нормировщик.

крытий дома № 10, я и тов. Мальцев приступили к изготовлению деревянных лестниц.Трудовой день начался дружно. Но едва прошли первые полчаса, как весь ритм нарушился. Дело в том, что на весь участок имеется лишь одна пила, да и та тупая (ею обычно пользуются в нерабочее время для заготовки дров). За ночь иступят, а утром снова точи и разводи! И из-за этой пилы между рабочими даже ссоры возникают. Обычно идешь за пилой, ждешь, пока она освободится, и минут 15—20 теряешь. На бригаду, самое меньшее, нужно две пилы и три ножовки. Кстати, о ножовках: имеется тоже всего одна на 6 человек— кому раньше?Редкий день пройдет, чтобы плотники сделали начатое задание, не отрываясь. Так и сегодня. Привезли на участок растворонасос, и всю бригаду оторвали от дела: пришлось втаскивать механизм на второй этаж. Целый час мы провозились, пока подняли. 6 человекочасов на это ушло.Но самое серьезное затрудение, вы

Производительность 
повышаемДо марта молодежная бригада плотников Машстроя, которой я руковожу, была занята на строительстве дома 6/47.Надо прямо сказать, — плохо тогда мы работали: февральское задание реализовали только на 85 проц. Такая низкая производительность труда бригады явилась следствием плохого руководства со стороны мастера тов. Григорьева.Мы не только не знали своего дневного заработка и выполнения, но и нарядов у мастера подолгу не могли получить. Нередко к основной работе приступали на два часа позднее из-за неподготовленности фронта и отсутствия I стройматериалов.Когда же нас перевели на участок строительства 16-квартирных шлакоблочных домов к мастеру тов. Ватлецо- ву, положение сразу выправилось. Почувствовалась забота со стороны тов. Ватлецова. Сейчас мы и материалом обеспечены, и работой. А о нарядах и говорить не приходится: еще к делу ие приступаем, а тов. Ватлецов уже выдает наряды, подробно об’ясняет задание. Ежедневно подводит итоги за смепу, и мы теперь знаем свои результат^.Сейчас юные плотники устанавливают и разбирают леса, делают перегородки. Все трудятся с усердием: и тов. Аминов, и тов. Косульников, и тоз. Колпаков.Внимание со стороны руководства участка (и. о. начальника тов. Куглер) позволило нашей бригаде не только ликвидировать отставание, но и выполнить мартовское задание на 129 проц.Наш коллектив не удовлетворяется достигнутым. Можно работать еще лучше. В честь 1 Мая бригада обязуется повысить производительность труда до 140 проц.

А. МЕЗДРИН, 
бригадир плотников.

звавшее наши далеко не блестящие итоги за смену, — это отсутствие необходимого пиломатериала. Особенно сильно это ощутили тт. Куверин и Корсаков, которые. устанавливали перегородки и перекрытия в санузлах дома № 10.Для этой цели требовались 50-миллиметровые обрбзные доски, но их не было и пришлось довольствоваться... горбылем, предназначенным для топлива! А пока горбыль зашкуривали да тесали, время шло своим чередом, и два часа ушло незаметно.И никто из нас не удивился, когда мастер тов. Камардинов, подведя итоги, сообщил, что бригада еле-еле выполнила сменное задание при всем усердии и желании дать более полутора норм.Такие случаи не единичны и изжить их возможно лишь при нормальном обеспечении необходимым пиломатериалом и инструментом.До первомайского праздника осталось две декады, за которые мы должны наверстать упущенное. Помочь сдержать бригаде данное слово должны руководители и хозяйственники Промстроя.
В. РОДИН, 

бригадир плотников.
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комсомольская жизнь

На собрании 
в РМЗ

Состоялось комсомольское собрание па 
ремонтно-механическом заводе. Была об
суждена работа комсомольской организа
ции. Комсомольцы указали секретарю 
гов. Поповой на ряд серьезных недостат
ков в работе.

Выступавшие также отметили, что 
комсомольская организация плохо забо
тилась о создании хороших производ
ственных условий для молодежи, о по
вышении их квалификации и т. д.

— Ни один комсомолец не занимается 
повышением своего идейно-политического 
уровня. Никто с нашего завода не учит
ся ни в школе рабочей молодежи, ни в 
политкружке, — сказала тов. Шер. — 
Комсомольцы не имеют поручений. Вы
ходит так, что всю работу ведет секре
тарь организации.

Комсомолка тов. Шапенская заявила, 
что руководители завода не выполнили 
свое обещание—создать при заводе тех
нические кружки по повышению квали
фикации.

Это же мнение выразила тов. Мурзи
на. Она также упрекнула комсомольскую 
организацию за безучастное, отношение 
к. ее просьбе добиться от руководителей 
перевода на работу по специальности.

Комсомольское собрание обратило вни
мание на незагружешюсть на производ
стве отдельных бригад, в особенности 
штамповщиков. Н. ЧИЧИГИН, 

секретарь комитета ВЛКСМ.

Лекция 
в общежитии

На-днях в общежитии молодых рабо
чих но улице имени Сталина состоя
лась лекция На тему: «Боевой путь 
ленинско-сталинского комсомола».

Лекцию прочитал секретарь Куйбы
шевского райкома комсомола тов. Ни
стратов.

Молодежь с большим интересом про
слушала рассказ о том, как рождался 
ленинский комсомол, организатором ко
торого был Владимир Ильич Ленин, об 
участии комсомола в гражданской и Ве
ликой Отечественной войнах.

ГОЛОМОЛЗИН. !

В спортивном 
обществе

Добровольное спортивное общество 
«Строитель» при тресте Свердловск- ' 
промстрой организует спортивные сек- ' 
ции: легкоатлетическую, ручных игр 
("волейбол, < баскетбол), футбольную, > 
стрелковую, шахматно-шашечную, игры ' 
в городки, а также мото-велосекцию.

Запись в секции проводят комсорги и , 
физорги цехов и участков и построеч
ный комитет.

ПИСЬМА СТАХАНОВЦЕВ

Нет условий для 
стахановского труда

ъ Ь апреля моя бригада штукатуров 
получила, наконец, возможность рабо
тать по специальности — на внутрен- 
ней отделке 8-квартирного шлакоблоч- 

; ного дома для завода резино-техниче- 
■ ских изделий.

До этого мы занимались всем, только 
не основным делом: и песок сеяли, и 

! щиты перебирали, и снег чистили, и 
печи топили: не было фронта работ иа 
участке. С неделю, не долее, штукату
рили печи в сборно-щитовых домах.

Задание марта выполнили, на 157 
' проц., заработали по 3 рубля 80 коп. 
' в час.

Могли мы сделать больше? Безуслов
но: был бы фронт работы. Кроме того, 
дружный труд нашего маленького кол
лектива нарушает разбросанность шту
катуров. Лучше всего, когда бригада со- 

> средоточена в одном месте: удобнее рас
пределять обязанности, своевременно

Они позорят коллектив
Иа жилищный участок Заводстроя 

пришло много молодых рабочих, окон
чивших школы ФЗО. Большинство из 
них уже овладело специальностями, 
многие приобрели смежные профессии. 
Эти юноши добросовестно трудятся и 
систематически перевыполняют нормы.

Но среди них есть и такие, которые 
не хотят работать. В частности, это от
носится к каменщикам Кузьмину, Шала- 
гину, Казарину, Никонову и Багарякову.

14 шлакоблоков за смену уложил на- 
днях тов. Багаряков. Ему потребовалось 
более 30 минут на укладку одного кам
ня. Только несознательным отношением 
к социалистическому труду можно об’яс- 
нить такую низкую производительность.

Явившись на участок к 8 часам 
утра, они вешают бирку и уходят по 
своим делам. Иа рабочее место являются 
с запозданием на 1—2 часа, обеденный 
перерыв используют больше положенного 
времени.

НОВОСТИ ТЕХНИКИ -

Пила для
В текущем году лесная промышлен

ность обогащается новыми высокопро
изводительными механизмами: электро
пилами одиночного управления, облег
чающими процесс валки и раскряжевки 
деревьев, передвижными, электростанция
ми, питающими эти пипы и электролебед
ки, трелевочными тракторами «КТ-12», 
автомобильными кранами.

Особый интерес представляет облег
ченная цепная электропила марки 
«ЦНИИМЗ К-5». Спроектирована она 
Центральным научно-исследовательским 

исправлять ошибки, инструмент под ру
кой, да и легче подсчитать выполнение 
за смену и заработок.

Бригада обязалась изнутри оштукату
рить дом № 10 к 1 мая полностью. Де
вушки горячо взялись за дело. Но 

; опять началась «старая песня на новый 
[лад»: из-за недостатка подсобных рало- 
I чих- песок просеивать приходится самим 
! штукатурам. Хуже, того: на участке нет 
; полуторамиллиметрового сита. Вернее, 
I сито есть, но настолько изношенное и 
! дырявое, что через него сыплются галь- 
! ка и крупный песок. В результате пе- 
! сок просеивают ио нескольку раз.

Неужели, техснаб Промстроя (началь
ник тов. 'Иванов) не может обеспечить 
штукатуров ситами нужных разме- 

| ров, помочь нашей бригаде выполнить 
' свое предмайское обязательство?

Е. МОСЯГИН, 
бригадир штукатуров.

Бригада, которой я руковожу, исклю
чила их из своего коллектива, чтобы 
они не мешали товарищам трудиться по- 
стахановски.

Сейчас их организовали в самостоя
тельную бригаду, прикрепили к ним 
опытного каменщика тов. Турчанинова, 
но молодежь попрежнему не желает быть 
в числе стахановцев стройки и своими 
позорными показателями тянет назад 
весь участок.

В нашей советской стране труд яв
ляется делом чести. Каждый - советский 
гражданин считает своим долгом тру
диться на благо Родины. Но среди мил
лионов трудящихся еще нет-нет, да и 
встретится человечишко, который хочет 
прожить за счет государства. Таких — 
единицы. И, к стыду нашего коллекти
ва, в числе их — Кузьмин, Шалагин, 
Казарин, Никонов и Багаряков.

А. ШАДРИН, 
бригадир каменщиков.

лесорубов
институтом механизации и энергетики 
лесозаготовок и изготовлена Ижевским 
мотозаводом.

Новая пила легка складывается, уме
щаясь в небольшом футляре длиной 65 

! сантиметров. Вес ее—8 килограммов. На 
лесных работах она благодаря удобной 

। компановке мажет применяться в самых 
. труднодоступных местах. Производитель- 
■ несть такой пилы в несколько раз вы- 
; ше серийных пил «ВАНООП», имеющих 
; к тому же большой вес—21 килограмм.

Инженер 3. А. ПАВЛОВ.

Касса 
взаимопомощи

При построечном комитете Свердловск- 
промстроя организована касса взаимо- 

■ помощи.

Уже состоялось организационное со
брание. Выбраны правление и ревизион
ная комиссия кассы взаимопомощи.

В состав правления вошли тт. Жакова 
(председатель), Родионов (секретарь), 
Кочиева (казначей), Уряшев, Симоненко 
и Кирилин. В состав ревизинной комис
сии вошли тт. Филатова, Сурас и Маль
цев.

Каждый строитель может вступить *в 
члены кассы. Для этого нужно подать 
заявление в построечный комитет, упла
тить вступительный взнос в размере 0,5 
проц.1 месячного заработка и каждый 
месяц вносить членские взносы. Сумма 
этих взносов возвращается после того, 
как тот или иной товарищ подаст заяв
ление о выходе из кассы.

А. КОЧНЕВА.

Курсы подготовку 
бригадиров

При учебном комбинате треста Сверд- 
лювскпромстрой организуются месячные 
курсы по подготовке бригадиров по шту
катурным и каменным работам.

Основной контингент рассчитан на лип 
ранее окончивших школы ФЗО и рабо
тающих в настоящее время в качестве 
бригадиров.

Оплата курсантов за период обучения 
будет производиться учебным комбина- 

: том.
I Строительными управлениями для по- 
’ вышения квалификации направлено 15 
! человек.
I ------- О-------

По следам наших

выступлений

„В партийной организации 
жилищно-коммунального 

отдела“
Под таким заголовком в газете №23 

. был опубликован материал, рассказы
вающий о жизни партийной организа
ции ЖК0.

Секретарь парторганизации тов. Опа
рин сообщил, что к изжитию указанных 
недостатков меры приняты.

Установлен систематический контроль 
за политической учебой коммунистов, 
организована Доска почета. 1 апреля 
выпущен очередной номер стенной га
зеты, для регулярного заполнения доски 
показателей дано указание нормиров
щику.

БИБЛИОТЕКА—ОЧАГ КУЛЬТУРЫ
Большая просторная комната хранит 

следы недавнего ремонта. За стеклянной 
перегородкой виднеются аккуратно рас
ставленные на новеньких голубых стел
лажах книги. Алеют корешки полного 
собрания сочинений В. И. Ленина, бле
стит золотое тиснение энциклопедии.

Более месяца прошло с тех пор, как 
библиотека Свердловекпромстроя справи
ла здесь свое новоселье. Только за этот 
маленький промежуток записалось вновь 
17 человек, среди них — слесари тт. 
Евстигнеев и Гильметдинов, коновозчик 
тов. Сурков, шофер тов. Корнев, опера
тор тов. Кошкаров, станочник тов. Кле- 
щев, молодой монтажник тов. Гинсату- 
лин. Свое свободное время они отдают 
чтению. Например, токарь ремонтно-ме
ханического завода тов. Глухов прочи
тал в марте «Весенние воды» Тургенева 
и «Поднятую целину» Шолохова. Сей
час он знакомится с произведениями 
Льва Толстого.

У окошка — очередь читателей: одни 

пришли обменить книги и получить но
вые, другие — записаться.

— «Порт-Артур» Степанова есть? — 
обращается молодой посетитель к заве
дующей библиотекой Татьяне Васильев
не Макухиной.

— Нет, — следует ответ.
— А избранные произведения Гоголя?
— Гоголя нет совсем.
— А «Молодая гвардия»?
— Единственный экземпляр. Возьми

те, но возвращайте быстрее: ча нее 
большой спрос.

Художественных произведений здесь 
очень мало. Бедна книжная полка 
классиков русской литературы.

В распоряжении читателей лишь пол
ное собрание сочинений Мамина-Сиби
ряка, Тургенева, Л. Толстого, Герцена, 
Белинского.

Из современных писателей сеть про
изведения Шолохова, Бондина, Павлен
ко. По одному экземпляру имеется таких 
книг, как «Молодая гвардия» и «Как 
закалялась сталь».

Поражает почти полное отсутствие на 

книжной полке произведений таких све
тил русской классической литературы, 
как Пушкин, Лермонтов, Гоголь, Горь
кий.

Книжные фонды пополняются крайне 
недостаточно. Если в прошлом году было 
закуплено книг на 1.500 рублей (а эго 
очень немного), то за первый квартал 
этого года их приобретено лишь на 150 
рублей.

Только на-днях обком союза заключил 
договор на год с целью пополнения 
книжного фонда библиотеки на сумму 
5 тысяч рублей.

Ио имеющимся фондом некоторые чи
татели не дорожат, подолгу не возвра
щают книги. Например, прораб Маш- 
строя тов. Баженов, еще будучи заме
стителем председателя постройкома, взял 
журнал и несколько книг и держит все 
по сие время. С давних пор не сдает 
книгу заведующая прачечной тов. Ку
чинская.

В работе библиотеки надо желать 
много лучшего. Большое значение в по
пуляризации литературы имеют выстав
ки книг, но такие выставки не устраи
ваются; с прошлого года не состоялось ни 
одного’ собрания читателей; беседы, чит

ки художественной литературы и обсуж
дение произведений также не практи
куются, этим снижается роль библиоте
ки как очага культуры.

Какую же помощь библиотеке оказа
ла культкомиссия постройкома и ее пред
седатель тов. Харламов? Да никакой! В 
читальном зале неуютно, здесь на окнах 
даже нет штор; вместо стульев стоят 
табуретки; многие портреты висят без 
рамок. Из-за недостатка освещения 
(имеются только две электролампочки 
в книгохранилище) библиотека закры
вается на час раньше. В читальном 
зале пол почти всегда грязный: помеще
ние прибирается один раз в неделю. Нет 
ни питьевого бачка, ни часов.

Пора бы тов. Харламову поинтересо
ваться работой библиотеки и добиться 
того, чтобы изжить все недостатки.

Е. ГАВРИЛОВА.

И. о. ответственного редактора
А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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